

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 15 minutos, y se pone á las 5 horas y 11 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.

De Manacor á La Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.

De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'10 (m.) t.

De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'10 (m.) t.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Nuestra Señora de la Paz.

San Timoteo, discípulo del apóstol san Pablo.

Los santos mártires Mardonio, Musonio, Eugenio y Metelo, en Neocesárea, los cuales fueron quemados, y sus reliquias echadas al río.

San Feliciano, en Fuligno, consagrado obispo de aquella ciudad por el papa Víctor.

Los santos mártires Tirso y Proyecto, en el mismo día.

San Zamas, en Bolonia, primer obispo de dicha ciudad, el cual fué consagrado por san Dionisio, papa, y extendió maravillosamente la fe cristiana en aquel país.

San Surano, abad, el cual floreció en santidad en tiempo de los longobardos.

CULTOS.—Mañana martes.—En San Antonio de Viana concluirán las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis y media; á las diez y media misa mayor. Por la tarde, á las cinco y media, se rezará el rosario, despues habrá meditacion, la música cantará el sagrado Trisagio y la reserva precedida de *Te-Deum*.

En Montesion á las siete al tiempo de la celebracion de una misa se hará como de costumbre el devoto ejercicio dedicado á S. Alfonso Rodríguez, con música.

En San Francisco, al anocheecer, se cantarán solemnes completas en preparacion á la fiesta que la M. I. Junta de la causa pía consagra anualmente al Beato Raimundo Lulio.

CORTE DE MARIA.—En la Merced, á la Virgen su Titular.

SECCION NACIONAL

LA BIBLIOTECA

DE «EL MOTIN» Y «LAS DOMINICALES»

De la excelente Revista religiosa de Madrid, *La Semana Católica*, tomamos íntegro el siguiente articulo por creerlo de interes general.

Dice así:

«Es un hecho que los enemigos del Catolicismo no descansan un solo momento, y que utilizan todos los medios reprobados que las libertades modernas les conceden, para cooperar á la obra satánica de arrancar la fe de las almas débiles é ignorantes de nuestro desdichado pueblo.

Despues de los escandalosos abortos dados á luz por *El Motin* y *Las Dominicales*, vemos hoy publicada por *El Motin* una nueva espectoracion impía, que excede, si es posible, á todas las anteriores en la enormidad de la calumnia.

Intitúlase el nuevo libro, publicado en estos últimos días: *Testamento del Cura Juan Meslier, Párroco de Etrépigny, dirigido á sus feligreses*. Fíngese en él un Sacerdote católico de un pueblecito de Francia, que, arrepentido en los últimos momentos de su vida de haber enseñado á sus feligreses á amar y practicar la religion católica, declara en un extenso documento, que considera al catolicismo como una religion falsa.

A este supuesto testamento siguen varias especies impías, sobre los puntos contenidos en la supuesta declaracion del Cura imaginario Juan Meslier.

Aquí se ve hasta qué punto observan los libre-pensadores la máxima volteriana y masónica segun la cual es lícita y buena la mentira cuando se emplea en daño del catolicismo. Para evidenciar la falsedad de semejante testamento, creemos oportuno copiar lo que dice respecto á este asunto el célebre Leon Taxil, en su obra *Confesiones de un ex-librepensador*:

»Uno de los más atrevidos engaños de los tiem-

pos modernos, es, sin duda, la creacion de un extraño personaje, del supuesto Cura Juan Meslier, quien al morir habia renegado, decían de la religion que fué ministro.

»La leyenda es á propósito para enganar á las personas sencillas; por eso las anticlericales lo explotan que es una maravilla.

»Yo no tuve inconveniente en publicar en la librería de la calle de las Escuelas las obras del Cura Meslier, y 30,000 volúmenes lo menos se extendieron entre el público.

»Cuando yo pensaba en la reimpresion de aquellas obras, ignoraba que la leyenda del Cura incrédulo fuese una impostura. Las primeras dudas acerca de su autenticidad se me ocurrieron al corregir las pruebas.

»Una contradiccion flagrante me llamó la atencion; consulté, é inmediatamente descubrí la verdad. Mas entónces la edicion estaba en prensa, y todo bien examinado me dije que era de muy buena guerra enganar al público del siglo XIX, siguiendo el ejemplo de Voltaire, que engañó al público del siglo XVIII.

»El Cura Meslier es, pues, una invencion de Voltaire, ó á lo menos Voltaire fué quien la puso en boga. La idea primera fué del amigo Thiérot.

Thiérot pensó que la religion recibiría un terrible golpe si publicaba una obra impía, dándole como autor un Cura rural. Tratábase, para salir bien, de presentar la obra como póstuma, diciéndose no haber querido el Sacerdote escritor dar semejante escándalo durante su vida.

»A Voltaire agradó mucho la idea de Thiérot, sin embargo, hubiera querido poner en escena, no á un Cura vulgar, sino á un Obispo.

»¿Quién es ese Cura rural de quien habláis?, escribía Voltaire á sus cómplices el 30 de Noviembre de 1735. ¡Es preciso hacerle Obispo de la Diócesis de Saint-Urain! (Obras completas de Voltaire, segundo tomo de la correspondencia, página 555).

»Thiérot observó sin duda que, si se atribuía la obra á un Obispo, la superchería sería pronto descubierta; al efecto, el filósofo impostor renunció á exagerar el escándalo; concluyó por contentarse con un modesto Cura rural, lo más desconocido posible, para que se viese menos la evidencia de la mentira.

»Hallóse un pueblo inaccesible á los investigadores Etrépigny, aldea perdida en el fondo de la Champagne. Se inventó que un Sacerdote, de nombre Juan Meslier, habia sido Cura de Etrépigny, el cual, muerto en 1733, habia dejado un testamento muy curioso, en el que pedía perdon á sus feligreses de haberles, durante su vida, inducido á error enseñándoles la religion. El *Testamento* fué escrito desde la primera línea por Voltaire, cuyo estilo puede facilmente adivinarse.

»Al final del apócrifo documento, escribió Voltaire con su habitual desfachatez: «Hé aquí el resumen exacto del testamento de Juan Meslier, júzguese de qué peso puede ser el testimonio de un sacerdote moribundo, que pide perdon á Dios.

»Para mejor enganar al público, Voltaire no presentó á su Cura imaginario como un ateo; era un deísta *sui generis*, que reconocía un Ser Supremo cualquiera; pero que consideraba al catecismo como una religion faisa.

»La impostura tuvo admirable éxito. Los filósofos enciclopedistas hallaron excelente la invencion de Voltaire. Uno de ellos, el baron Holbach, fué encargado de completar la obra del maestro en el arte de mentir, y al efecto escribió una obra materialista en sumo grado.

»Más—sea dicho entre nosotros—es preciso que la humana necedad no tenga límites, pues no es necesaria una lectura muy atenta para descubrir la superchería de los inventores de Juan Meslier. Esta obra tan extendida entre las clases populares, se divide en dos partes: el *Testamento* del imaginario Cura y su exposicion doctrinal. La primera parte es anticristiana, más reconoce la existencia de un Dios; en una palabra, es *teísta*, á la moda volteriana; al contrario, la segunda parte es descaradamen-

te materialista y atea. Esta fué la contradiccion que me llamó la atencion al corregir las pruebas de la reimpresion hecha por la librería anticlerical.

»Es verdad, me pregunté muchas veces cómo, entre los 30,000 lectores de la edicion de la calle de las Escuelas, nadie conoció el subterfugio.

»La prensa liberal que no ignoraba la hilvanada superchería, prodigó en aquella ocasion mil alabanzas á la librería anticlerical, y ponderó la utilidad de la reimpresion de este folleto.

»Puesto que, con motivo de mis confesiones, he tenido que hablar del seudo Cura de Etrépigny, no puedo menos de contar la aventura ridícula sucedida á la Convencion á propósito del imaginario Sacerdote.

»El 17 de Noviembre de 1793, un convencional, Anarchis Cloutz, subió á la tribuna y propuso levantar una estatua á Juan Meslier, *el primer Sacerdote*, decía, *que tuvo valor y buena fe para ad-jurar los errores religiosos*.

»La proposicion se mandó al Comité de Instruccion pública, el cual procedió á una informacion, que dió por resultado el que el Cura apóstata no habia existido jamas. Sin embargo, como reconocer la verdad hubiera sido perjudicar al libre pensamiento, y hubiera equivalido á proclamar la impostura de Voltaire y de Holbach, dejaron que el asunto cayese en el olvido, y el Comité de Instruccion pública, calló como un muerto.»

Lo anteriormente copiado es lo que decía Leon Taxil acerca de la obra que hoy vemos por vez primera publicada en castellano.

Thiérot inventó una mentira; Voltaire, el gran maestro en el arte de la calumnia, la aceptó y se puso en práctica lo ideado por ambos impostores. Leon Taxil hace pocos años, á pesar de conocer la falsa invencion del Cura Meslier, publica el folleto y vende ¡30.000 ejemplares!, y hoy *El Motin* imita la conducta de Leon Taxil y lo publica en Castellano. Como fondo adecuado á este cuadro de indignos calumniadores, aparece la prensa liberal, concedora de la superchería, propagándola y recomendando el folleto.

La historia de este libro mentira y de tantas otras calumnias é invenciones que Leon Taxil, al convertirse, pone de relieve, nos enseñan, por un lado, hasta donde llega la vileza de los hombres, que separados de Dios, tienen la mentira por virtud, á Dios por el mal; por otra parte, nos demuestran la degradacion en que yacen la inteligencia, la razon y la dignidad, de esa multitud de necios que creen todas cuantas patrañas y mentiras les dan como buenas sus oráculos nefandos.

Para evitar en lo posible los perniciosos frutos que ha de causar la lectura del nuevo libro publicado por *El Motin*, será conveniente que la prensa católica y los hombres honrados den á conocer la patente falsedad del relato volteriano, los primeros á sus lectores y los segundos á sus familias y amigos.

CORREO DE HOY.

MADRID 21 DE ENERO.

A última hora de la tarde del martes hubo en el despacho del gobernador civil de Madrid, señor duque de Frias, una explosion de gas, que en los primeros momentos produjo una considerable alarma.

Averiguada la causa, se vió que el tubo que conduce el fluido á la lámpara colgada de luz senital que hay en el referido despacho, habia sufrido una pequeña rotura, por donde se verificó algun escape de gas, y en el momento de aproximar la mecha para encender la lámpara hizo explosion aquél, ocasionando una detonacion ruidosísima.

Afortunadamente no acació desgracia alguna, ni otro desperfecto que el de la bomba que guarnecía la lámpara, la cual saltó hecha pedazos.

— En la noche del viernes naufragó junto á las mismas murallas de Cádiz un falucho pescador, tri-

plado por tres hombres, que se dirigia á Larache, y que, á causa del mal tiempo, habia tenido que entrar de arribada en aquel puerto. Despues de dos horas largas en que los tripulantes del falucho, estuvieron pidiendo inútilmente auxilio, salió un bote de la capitania con siete marineros, á fin de prestar auxilio á los naufragos, los cuales fueron recogidos y puestos en salvo cuando, abatidas ya las fuerzas en su empeñada lucha con las olas, se hallaban próximos á perecer. En el muelle aguardaban la llegada de los infelices pescadores más de 200 personas, que habian acudido desde que se habia tenido noticia del suceso, y en cuanto el bote de la capitania se presentó, llevando á su bordo á los tres naufragos, á la vista de la multitud apiñada, ésta prorrumpió en hurras atronadores que ensordecieron el espacio. Los naufragos fueron trasladados á la capitania del puerto, donde se les habia dispuesto buen vino amontillado, caldos y otros alimentos con que restaurar sus fuerzas y las prendas de ropa necesarias para vestirse.

— Ha producido gran consternacion en Constantinopla la pérdida completa de un buque de guerra turco que llevaba á bordo 900 reclutas. Ni uno solo de sus viajeros y tripulantes se ha salvado.

— La situacion de Francia sigue tan difícil como hace dos meses. El ministerio Tirard, que disiente de la comision de presupuestos, principalmente en el impuesto sobre las bebidas, habrá de transigir, ó de otro modo será derrotado en las Cámaras.

Con este motivo se acentúan más de día en día los rumores de disolucion, así como tambien los del nombramiento de un ministerio de conciliacion presidido por Mr. Floquet. El lunes es el día señalado por el gobierno para tratar sobre la cuestion de presupuestos.

— Se confirma que las relaciones oficiales entre Inglaterra y la Santa Sede será en breve un hecho.

Dícese á este propósito que Leon XIII tratará el obtener del gabinete Salisbury una especie de *home rule*, distinta naturalmente de la solicitada por Parnell y demas irlandeses, y algo parecida á la del proyecto de Mr. Gladstone.

PARTES TELEGRÁFICOS

Paris 20.—La crisis del ministerio frances se juzga inevitable para la semana próxima.

Existe el conflicto entre el presidente del Consejo y ministro de Hacienda, Sr. Tirard, y la comision de presupuestos, conflicto que ha llegado al estado álgido, puesto que la comision mantiene en toda su integridad el sistema Guyot respecto á las bebidas y á la reforma de los derechos de sucesion. A esto opone el Sr. Tirard sus propios proyectos; mas como las izquierdas avanzadas y una parte importante del grupo llamado «Union de las izquierdas,» están resueltos á votar el dictamen de la comision, la derrota del gobierno parece segura para el lunes ó el martes.

Con este motivo, se habla cada vez más con mayor insistencia de un ministerio presidido por el Sr. Floquet.

Se añade que este cuenta ya con el concurso del Sr. Goblet, que será nombrado ministro del Interior, y que la cartera de Negocios extranjeros será ofrecida al Sr. Flourens, que desempeña dicho cargo.

El nuevo gabinete presentaría el presupuesto en la misma forma que lo hizo el Sr. Rouvier y obtendría la aprobacion de la Cámara.

Madrid 21.—Telegrafian de la Habana que catorce bandidos han asaltado el poblado «Alfonso XII» secuestrando á un rico agricultor frances, natural de Nimes.

El comercio de la Habana ha acordado organizar por su cuenta una seccion de policia que defienda su vida é intereses.

Los estudiantes de la Universidad de Roma han silbado al catedrático Bonghi, porque ha manifestado opiniones contrarias á la ereccion de un monumento á Giordano Bruno.

El almirante ingles Vensturme se ha suicidado, quemándose las entrañas con un hierro candente.

Roma.—La *Tribuna* dice que el incidente surgido entre Francia é Italia á consecuencia de lo ocurrido en el consulado frances de Florencia, ha terminado de una manera satisfactoria para ambos países.

Méjico.—El banderillero sevillano el *Saleri* ha muerto en la plaza de Toros á consecuencia de una cogida.

Madrid 21.—Nuevecientos obreros se han reunido en la plaza Mayor en demanda de trabajo.

El ayuntamiento ha ocupado á quinientos.

Roma.—Se preparan nuevos refuerzos para enviarlos á Massuah.

El ejército abisinio domina todo el interior del país.

La campaña decisiva se ha aplazado indefinidamente.

Lóndres.—El alto personal diplomático de Austria en Sofia, ha sido llamado súbitamente á Viena.

La situacion del príncipe Fernando de Coburgo se hace muy crítica.

Paris.—Complicase la situacion del ministerio. Los radicales están reueltos á provocar su derrota en las Cámaras.

Madrid 21.—El mes próximo vendrá á esta corte la archiduquesa madre de S. M. la reina.

La discusion del Mensaje en el Congreso se prolongará más de lo que se creía. El lunes no habrá sesion por la solemnidad del día. Hasta el martes no hablará el Sr. Romero Robledo.

El general Cassola ha obtenido el segundo premio en el sorteo de la loteria celebrado por el sistema de irradiacion.

La reina regente ha dado 25,000 pesetas para actos benéficos con motivo del santo del rey.

El dictamen de la ponencia de la Liga agraria propondrá un nuevo sistema de tributacion, reduciendo á 77 millones la contribucion territorial. Propondrá que tributen todas las rentas y la supresion de los consumos para el Estado.

Madrid 22.—Es inexacto que se haya retirado el cónsul de Austria en Sofia.

Havre.—Ha ocurrido un incendio en los talleres de las Forges Mediterráneo, causando grandes pérdidas.

GACETILLA LOCAL.

ADVERTENCIAS.

Suplicamos á los señores suscritores forenses que se hallan en descubier-to en el pago de su suscripcion, se sirvan remitir su importe á esta Administracion antes de terminar el presente mes, en sellos ó en las libranzas últimamente creadas para pago de suscripciones y que se expenden en todos los estancos de la provincia

Hemos remitido el almanaque para este año á todos los suscritores, si alguno no lo hubiere recibido, podrá reclamarlo en la administracion de este periódico, Call, 1.

LOS SARGENTOS.

Por real órden de 10 del actual se abre un concurso para cubrir las plazas de alumnos de la Academia especial de sargentos establecida en Zamora cuyo articulado es el siguiente:

1.º En 15 de Febrero de 1888 se verificará concurso de ingreso en la Academia especial de sargentos para cubrir entre los primeros y segundos de infantería, caballería, artillería, ingenieros y brigada de obreros de Administracion Militar, 50 plazas de alumno.

2.º Se adjudicarán dichas 50 plazas del siguiente modo: 31 á los sargentos de infantería, nueve á los de caballería, seis á los de artillería, tres á los de ingenieros y una á los de la brigada de obreros de Administracion Militar.

3.º Las plazas asignadas á los sargentos de artillería, ingenieros y brigada de obreros que queden sin cubrir por aspirantes de estos cuerpos, se adjudicarán á los de infantería y caballería, distribuyéndolas proporcionalmente á los números 31 y nueve que en el artículo anterior se le asigna.

4.º Si los aspirantes de infantería aprobados no bastasen para cubrir las plazas que á los sargentos de dicha arma corresponden, se adjudicarán los sobrantes á los sargentos de caballería aprobados y viceversa.

5.º Se dará la preferencia para la concesion de plazas de alumno en este concurso, en el caso de que se presentaran á él y fueran aprobados en los exámenes, á veintitres sargentos primeros de infantería que optaron por la tercera ventaja concedida á los de su clase por el citado real decreto de 27 de Octubre de 1886, á cuyo efecto el director general de infantería remitirá al de instruccion militar relacion nominal de dichos 23 sargentos.

6.º En todo lo que no se precisa en los artículos anteriores, el concurso se verificará con sujecion estricta á los siguientes programas é instruccion para los aspirantes.»

A continuacion de la real órden se publican los programas detallados é instruccion á que ha de sujetarse dicho concurso.

La disposicion actual es una más que hay que agregar á las innumerables dictadas sobre el asunto, y que han hecho, hasta hoy, que ni haya programas fijos ni se persiga un fin concreto en la complicada cuestion militar de los sargentos.

LOS CABLES SUBMARINOS.

Continuamos el relato publicado por nuestro colega menorquin *El Bien Público*:

«Sr. Director: Cumpliendo parte de la promesa que hice á V. al ocuparme días pasados, en lo necesario, más que conveniente, de ligar estas islas con el Continente español por doble comunicacion de cables submarinos eléctricos, voy á facilitar á V. breve relacion de las comunicaciones submarinas dobles ó en mayor número, que existen hoy en el globo, ademas de las ya mencionadas.

De Inglaterra á Francia existen siete cables.
De Inglaterra á Bélgica, dos.
De Inglaterra á Holanda, cuatro.
De Inglaterra á Dinamarca, dos.
De Inglaterra á Noruega, dos.
De Inglaterra á Irlanda, seis.
De Escocia á sus islas Orcadas y de Shetland, dos.
De Suecia á Finlandia, tres.
De Inglaterra á Bilbao, tres.
De Inglaterra á Lisboa, dos.
De Lisboa á la Madera, islas de Cabo Verde y Pernambuco (Brasil), dos.

De Inglaterra á la América del Norte, ocho.
De Francia á las islas de Saint Pierre y Miquelon, en Terranova; y de ahí á los Estados-Unidos de la del Norte, dos.

De Suez á Aden, atravesando el Mar Rojo, tres.
De Aden á Bombay, atravesando el Golfo de Oman, dos.

De Buskin á Jark (Persia), atravesando el Golfo Pérsico, dos.

De Jark (Persia) á Karatchí (Indostan), dos.
Pulo Pinang comunica con Madras y Rangoon, en la Yndo-China, dos.

Pulo Pinang con Singapore, atravesando el estrecho de Malaca, dos.

Singapore con la isla de Java, Islas de la (Sonda), dos.

Java con la Australia del Norte, dos.
Melbourne (Australia Meridional) con Tasmania, dos.

Saigon (Cochinchina) con Hong-Kong (China), dos.

Hong-Kong con Emuy y éste con Shanghai (China), dos.

Shanghai (China) con Nagasaki (Japon), dos.
Nagasaki (Japon) con Corea y ésta con Wladivostok (Siberia Rusa), dos.

Si las comunicaciones submarinas eléctricas, con países tan lejanos y que á muchos de ellos los consideramos en gran estado de atraso moral y material, se considera preciso tenerlas por lo ménos dobles con objeto de tener siempre la casi seguridad de poder transmitir las noticias de interes político y comercial, ¿no comprueba esto lo necesario que es el que estas islas, que la más lejana no dista 400 kilometros del Continente y que tanta importancia política tienen en el Mediterráneo, merecen ser atendidas en este particular de modo preferente por el Gobierno?—H. E.

Anteayer quedó colocada sobre un pilar de la plaza mayor la lápida conmemorativa que la Sociedad Arqueológica Luliana acordó dedicar á la memoria de su ínclito Patrono. Consiste en una cartela de piedra de Santañil sostenida por dos ménsulas y coronada por un guarda-polvo cuyo centro en hemicycle sirve de marco al escudo correspondiente fechado 1888.

La leyenda grabada y tinta en rojo, de claros y bellos caracteres romanos dice:

EN AQVEST LLOCH ESTAVA,
SEGONS TRADICIÓ, LA CASA
NATALICIA DEL GRAN SAVI
Y BENAVENTVRAT MARTIR
RAMON LVLL.
1232. 1315.

(Años del nacimiento y de la muerte de aquel héroe).

Lo angosto del espacio, entre dos arcos, en donde ha tenido que empotrarse, ha impedido dar mayor desarrollo á este espresivo monumento; y, no obstante produce efecto artístico por sus acertadas proporciones y por la correccion de su diseño, debido al ejercitado lapiz del Director del Museo Luliano.

Feliz y digno de encomio es el acto realizado por la citada Sociedad, pues tiende no sólo á tributar público homenaje al más glorioso de nuestros ilustres compatriotas, sino tambien á evitar que se borre por completo el recuerdo del sitio en donde estuvo su casa solariega.

Unos 25 años han transcurrido desde que se inauguró con éxito una suscripcion para levantar una estatua al Beato Raymundo, ya que la Cámara Oratorio de aquella tradicional vivienda era derribada, al reconstruirse los edificios que habían de cerrar la plaza de Abastos. Desde entónces, han duplicado los fondos recogidos.

Con motivo de las *Ferías y Fiestas* celebradas

en Palma en 1882 se premió un proyecto de monumento.... y, mientras llega á despertarse otra vez aquella idea, la referida *lápida* advertirá al pueblo palmesano que ha llegado la hora de reanimar su devoción hacia el más antiguo de sus patronos; y demostrará á los extranjeros que nos honran escudriñando nuestros monumentos y nuestra historia, que algo se hace por los lulistas modernos y mucho más se haría si los recursos de la sociedad particular que sostienen alcanzaran hasta donde alcanzan su celo y su voluntad protegida por nuestro Excelentísimo Ayuntamiento cuyo Presidente figura en el número de sus Socios Honorarios.

Otro día nos ocuparemos de otros trabajos de propaganda que nos consta se están efectuando para popularizar y restablecer la gloriosa memoria del primer sabio y bienaventurado mallorquin.

Ayer en el ofertorio de la misa mayor celebrada en la Catedral é iglesias parroquiales se leyó la Exhortacion Pastoral sobre la fundacion de una Casa de Ejercicios para sacerdotes y seminaristas que el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo ha dirigido al clero y fieles de la Diócesis. De lo cual nos ocupamos días atras.

Anoche en la capilla del Círculo de Obreros Católicos se rezó una parte del Santo Rosario en sufragio del alma del socio protector el Excmo. Sr. don Guillermo Abri Dezcallar y Sureda, Marques del Palmer.

Asistieron una multitud de socios deseosos de tributar aquel obsequio al fervoroso católico y verdadero protector de los pobres y del *Círculo*.

A la velada musical que celebró anoche la sociedad filarmónica *La Juventud* asistió distinguida y extraordinaria concurrencia.

Entre las muchas piezas que se cantaron debemos hacer especial mencion de la *Melodia de Braga*, cantada por la Srta. Segura; *Non é Ver*, por la Srta. Bonnin, que lo ejecutó con notable acierto; *El Ave-Maria*, con acompañamiento de orquesta, cantada con mucha afinacion y gusto por la señorita Fuster y debida á la inspiracion del jóven profesor D. Antonio Roig, el cual fué obsequiado con una preciosa batuta, construida por el inteligente maestro D. Ignacio Bonnin.

Ademas tomaron parte en tan amena velada los Sres. Pons, Gelabert, Palou y Amengual, quienes

estuvieron muy felices y fueron justamente aplaudidos.

Con motivo de ser hoy los días de S. M. el Rey D. Alfonso XIII se ha izado el pabellon nacional en todos los edificios del Estado, y en los consulados el de sus respectivas naciones; las tropas visten de gala, y la batería del cuartel de San Pedro ha saludado la plaza.

Se ha depositado en la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad un brazalete de plata encontrado en la vía pública.

Han salido para la Côte los Diputados D. Pascual Ribot y D. Miguel Socías y Caimari.

Ayer en la Catedral dió un accidente al conocido industrial D. Bartolomé Rubí y Juan. Fué conducido á su casa y pocos momentos despues había fallecido.—R. I. P.

El sábado fondearon en este puerto el laúd *Angela*, patron D. Domingo Guasch, procedente de Ibiza, con 1 día de navegacion, 5 marineros 1 pasajero y cargamento de sal; la balandra *Consuelo*, patron D. Juan Hernández, de Ibiza, con 1 día, 5 mar. y efectos; y el vapor *Lulio*, capitán D. Francisco Rosselló, de Barcelona, con 12 horas, 24 marineros, 35 pasajeros, la correspondencia y mercancías.

Se despacharon el vapor *Union*, capitán D. Juan Bosch, para Ibiza y Alicante, con balija, 26 pasajeros y carga; el laúd *San Bernardo*, patron D. Matías Albertí, para Valencia, con efectos; y el pailebot *Salvador*, patron D. José Jofre, para Cetta, con vino.

Ayer entraron la polacra goleta *Sebastiana Puchol*, patron D. Juan Coll, de Barcelona, con 2 días, 6 mar. y efectos; el laúd *San Antonio*, patron don Juan Felany, de Cullera, con 1 día, 6 mar. y arroz; el jabeque *Virgen de Jesus*, patron D. Cayetano Pascual, de Ibiza, con 1 día, 1 pasajero y sal; y el laúd *Pamela*, patron D. Jaime Felany, de Cullera, con 1 día, 6 mar. y arroz.

Hoy á las siete de la mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Jaime II*, procedente de Valencia. Ha traído la correspondencia, 13 pasajeros y carga.

De los periódicos foráneos que se publican en esta isla, tomamos las noticias siguientes:

De *El Felanigense*:

— Abundante en gran manera fué la lluvia que cayó sobre esta ciudad y su término, la noche del lunes último; lluvia, que segun noticias, ha sido general en toda la isla.

— La festividad del glorioso é invicto mártir San Sebastian celebrada ayer en nuestra parroquial iglesia fué brillantísima; cantáronse los actos de coro con toda solemnidad, y la misa mayor á toda orquesta por un nutrido coro de voces, haciendo el panegirico del Santo, el Reverendo D. Mateo Llobera cura-párroco de Santañy cuyas dotes de elocuencia y vasta erudicion, son ya tan conocidas.

De *La Revista de Inca*:

— Precios del mercado celebrado el día 19 del corriente:

- Almendron á 15 libras á 15 y 5 sueldos quintal.
- Trigo á 14 y 15'50 pesetas cuartera.
- Candeal (xexa), á 15 y 16 pesetas id.
- Cebada (ordi) á 7'50 y 8'50 pesetas id.
- Forastera á 7'50 y 8 pesetas id.
- Habichuelas blancas á 28 y 29 pesetas id.
- Id. Negras á 27 y 28 id.
- Avena (civada) á 6'50 y 7 pesetas id.
- Forastera á 6 y 6'50 pesetas id.
- Habas para cocer á 15 y 16 pesetas id.
- Para ganados á 13'50 y 14 pesetas id.
- Garbanzos á 17 y 18 pesetas id.
- Maíz á 9 y 10 pesetas id.
- Frijoles de pasta real á 36 pesetas id.
- Frijoles á 25 y 26 id.
- Guizantes á 15 id.

Del *Sóller*:

— Con motivo de la festividad del glorioso mártir San Sebastian, estuvo extraordinariamente concurrido el templo en la mañana de ayer, y habiéndose adornado con gusto las capillas de la calle de Cocheras y de los arcos de la Plaza, en las que se venera la imágen de dicho Santo, cantóse al anochecer, ante cada una, un solemne *Te-Deum*.

— Aprovechando el hermoso día de ayer, muchas fueron las personas que salieron al campo para tomar el sol y respirar un aire más puro que el saturado de humedad que ha entrado en nuestros pulmones durante algunas semanas de continuas lluvias.

56 UN MANUSCRITO DE FAMILIA.

de ahorros, compré acciones de ferro-carri-les, y entré como sócio en algunas compañías mercantiles.

Los negocios me iban viento en popa, y llevé algunos años de vida *seria*, como la llaman en aquel país, donde el café, el tabaco, el algodón, el middling, y sobre todo los dolares, son la suprema seriedad que puede caber en la cabeza de un hombre.

A aquellos dolares llamantes ganados con tanta facilidad, añadidos mis títulos de nobleza, debí el tener un facilísimo acceso entre las primeras familias de Nueva-York.

No se creeria en Europa lo golosos que son aquellos republicanos tan puros, de las *rancias vanidades* de los europeos.

Por un título de *Barron* ó de *Hijo d'algo*, que entre, aunque sea por escollillon, en una familia, se cree ya ennoblecida toda la parentela.

Yo recibí una tarjeta de una señora, cuya hija se había casado con un conde flamenco, de aquellos que tan corto condado y tan exiguas rentas poseen en su patria, ó tan equívocos son sus títulos, que van á ponerlos de manifiesto con sus blasones y sus

53 UN MANUSCRITO DE FAMILIA.

«Deseo igual suerte á G. N., cuyo oficio es vigilar y por cohecho cierra los ojos ante las casas infames y los garitos, escollo y perdition de la juventud. Que caiga sobre su cabeza la maldicion de todas las esposas y de todas las madres, con la de V. L., arruinado y vendido en medio de una ciudad, donde una administración desordenada y criminal fomenta el vicio.»

En vista de este último suceso se cerró el casino.

Yo no tenía valor para presentarme en ninguna casa decente, porque las personas dignas me miraban con malos ojos, y las madres y los ancianos no se esquivaban cuando tenían ocasion, á echarme en cara mi indigno modo de vivir.

Una de las cosas que más me avergonzaban, era el esquisito cuidado que yo observaba en ciertas señoras de las más distinguidas, para impedir á sus hijas el que hablasen conmigo.

Si bien yo con el juego había fomentado otras pasiones, había mantenido en cambio desde niño cierta apartencia de dignidad; pero viéndome objeto de tan odiosa desconfianza, y considerándome enteramente per-

5 UN MANUSCRITO DE FAMILIA.

paredes, todo estaba salpicado de sangre; el pelo de la barba ensangrentado, estaba esparcido por varios lados, y algunos fragmentos de carne agarrados á las paredes.

Yo fui el primero que presencié tan horroroso espectáculo, y despues de mí, su madre, venerable señora, que no tenía otra esperanza ni otro apoyo sobre la tierra, que aquel hijo cuyo destrozado cadáver contemplaba.

La infeliz me llenó de ultrajes y de improperios en el delirio de su dolor. Me echó en cara el haber extraviado y pervertido á su hijo; me maldijo diciendo que sobre mi cabeza caería toda su sangre.

Yo me callé y respeté aquel furor casi racional, pues si bien me juzgaba inocente de los extravíos de aquel desgarrado, había sido su cómplice y compañero.

El segundo fué encontrado colgado en una estancia que había en el casino donde se jugaba. Dijo al dueño si le permitía dormir aquella noche en un sillón. A la mañana siguiente se le encontró ahorcado con una sogá nueva que había tenido cuidado de llevar consigo. La había atado á un clavo

52 UN MANUSCRITO DE FAMILIA.

se hizo muy pronto pública; de modo, que perdido y desesperado al ver que era imposible recobrar su buena opinion, y contrándose sobre todo con fuerzas para vencer el vicio que lo dominaba, resolvió matarse, como ya habían hecho ántes otros de sus amigos.

Para llevar á cabo su proyecto, se fué una noche al cementerio, encontró cavada una fosa grande y profunda, montó en una tabla que atravesó sobre la fosa, y con un ahlado bisturí se cortó la carótide con fuerza tal, que la muerte debió ser instantánea.

Cayó naturalmente al fondo de la fosa, y fué encontrado dos dias despues todo manchado de sangre negra. Se lesacó de allí para arrojarle fuera del sagrado.

El horror que esto produjo, llegó á su colmo cuando se tuvo noticia de su testamento, que era ológrafo, y escrito, firmado y sellado el mismo día de su muerte. Decía así: «En nombre de la desventura, del remordimiento y de la desesperacion: Dejo mi cuerpo al municipio, porque lo ha de sepultar á la fuerza; dejo mi hijo al hospicio; dejo mi mujer y mis hijas á un burdel; dejo mi alma al diablo.

SECCION DE ANUNCIOS

PARA PUERTO-RICO.

Saldrá en todo el corriente Enero la polacra CORTÉS, capitán Sobrafen.
Admite carga á flete.
Se despacha calle de la Harina, 21. 4-6

SOCIEDAD AGRÍCOLA INDUSTRIAL Y COMERCIAL DE MANACOR.

Por acuerdo del Consejo de Administracion y en cumplimiento de lo prevenido en los estatutos porque se rige esta Sociedad, se convoca á los Sres. accionistas de la misma á la Junta General ordinaria que se ha de celebrar en el domicilio social (Danús-1) el día 29 del mes corriente á las once de su mañana.

Los accionistas que deseen asistir á dicha reunion deberán depositar en la Caja de la Sociedad con 48 horas de anticipacion á la señalada para la celebracion de la Junta sus respectivas acciones.

Palma 14 Enero 1888.—Por la Agrícola Industrial y Comercial de Manacor.—El Director Ger nte interino, Guillermo Creus. 3-3

EMPRESA ARRENDATARIA DE CONSUMOS

Administracion.—Hallándose competentemente aprobados los conciertos y encabezamientos del extra-ráido de esta Capital para el actual año económico, los primeros en 17 Agosto, 1.º Setiembre y 31 Octubre últimos y los segundos en 23 Noviembre siguiente, se está efectuando desde estas fechas la cobranza á domicilio de las cuotas respectivas pertenecientes al 1.º y 2.º trimestres ya vencidos, esta Administracion ha acordado continúe realizándose en igual forma la recaudacion hasta el día 10 de Febrero próximo exceptuando los domingos y dias festivos comprendidos en este plazo durante los que estará abierta la cobranza en el Fielato de la Puerta Pintada desde las siete de la mañana hasta la una de la tarde.

Lo que se anuncia en el *Boletín Oficial* y periódicos de esta localidad para conocimiento de los interesados y en cumplimiento á lo preceptuado en el párrafo 1.º del artículo 14 del Reglamento de 20 Mayo 1884.—Palma 13 Enero de 1888.—El Administrador, Gabriel Fuster Fuster.

CENTRO FARMACÉUTICO.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas á la general ordinaria para el día 29 del corriente á las once de la mañana.

Los señores accionistas que deseen asistir á dicha junta deberán depositar sus títulos con 24 horas de anticipacion á la designada para la celebracion de la misma.

Palma 14 Enero 1888.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Gregorio Salvá.

El Médico homeópata

D. NICOLAS GUANABENS.

Consulta diaria para toda clase de enfermedades.
Calle Brossa, 33, (bajos.)

Anuncio.

Se convoca á los Sres. Coparticipes de los vapores LULIO, UNION y BELLVER para la Junta general ordinaria que tendrá lugar el 29 de los corrientes á las once de la mañana en el despacho de dichos vapores.—El Naviero, José Astier. 4-4

AL PUBLICO.

Se suplica á las personas que tengan asuntos pendientes con D. Fernando Urrech, que se sirvan entregar nota de ellos al abogado D. Juan Cerdó, Miñonas, 13. 3-3



D. BARTOLOMÉ RUBÍ Y JUAN

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Su afligida esposa, hermanos y hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás parientes, ruegan á todos sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y honren con su asistencia á las exéquias que en sufragio de su alma se celebrarán el martes 24 del corriente á las diez y media de la mañana en la parroquial Iglesia de S. Nicolas.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 20, á las 10'15 n.

La comision del Senado ha formulado dictámen sobre el proyecto de las

dehesas boyales, en igual sentido que el del Congreso.

Madrid 20, á las 11 n.

A 4.000 trabajadores ocupados en el encauzamiento del Rio Amarillo, (Shanghai), les sorprendió una inundacion, pereciendo la mayor parte.

Se han pedido nuevos refuerzos para Massauah. Se cree que irá la brigada de reserva concentrada en Nápoles.

Se juzga inevitable la crisis francesa.

Madrid 20, á las 11 n.

Se comentan las declaraciones hechas por D. Carlos, que publica *El Imparcial*, en las que se manifiesta partidario del servicio obligatorio. Opina que el ejército y la marina son elementos poderosos, y afirma que empuñará la espada nuevamente cuando el país le llame y cuando lo exijan las circunstancias.

Madrid 21, á las 1'15 m.

En Francia no prospera la proposicion de amnistía á los delitos políticos.

El Gobierno frances ha negado á Mr. Lesseps que la Compañía del Canal de Panamá emita obligaciones sorteadas con premio.

En Alemania circulan impresiones pacíficas.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.

54 UN MANUSCRITO DE FAMILIA.
dido en el concepto de la opinion pública, pensé abandonar mi patria y refugiarme en el fondo de la América, donde juzgué que aparecería digno de ser respetado y completamente rehabilitado.
Realicé todos mis fondos, con lo cual acabé de disgustar á mis parientes, que mal de su agrado veían pasar á manos extranas las tierras é inmuebles que de hacia ya siglos llevaban nuestro nombre. En las ventas que realicé, perdí más de un tercio de su valor, y á pesar de ello, pude aun reunir una bonita suma que pasaba de ciento setenta mil francos.

55 UN MANUSCRITO DE FAMILIA.

CAPÍTULO II

EN NUEVA-YORK

Llegué á Nueva-York, en los Estados- Unidos, y me quedaba entre metálico y billetes, lo suficiente para poder pasar la vida en paz y con holganza.

Pero tambien allí por espacio de seis meses gasté alegremente mi dinero con amigos sin vergüenza, emigrados de Italia, que todo lo tenían de italianos, excepto la fe y la moral.

Viendo el grande afán que todo el mundo tenía en aquel país por ganar dolares, y oyendo constantemente á los amigos, que en las fondas, en los cafés y en todas partes no hablaban de otra cosa, hasta á las mismas señoras, y lo que es más, á las muchachas, viéndolas supeditar todos sus pensamientos hasta el amor á los dolares, fueron despertando en mí poco á poco el deseo tambien de ganar dolares.
Coloqué parte de mi dinero en una Caja

51 UN MANUSCRITO DE FAMILIA.

punto que llegó un día que se encontró completamente solo con su estuche.

Son increíbles las inauditas tiranías que ejercía presa de su mala suerte y su mala humor, en su desventurada familia, como compensacion de los profundos disgustos que el juego le proporcionaba.
Pegaba á sus infelices hijas, como un emir puede golpear á sus esclavos; á su pobre mujer la maltrataba constantemente á palos, la arrastraba de los cabellos, y las más de las veces la arrojaba al suelo dolorida y ensangrentada.
Hacia ya tres meses que no podía llevar ni un cuarto á su casa, y en cambio habiendo acabado con el dote de su mujer, se daba prisa á vender las alhajas, y despues cuanta ropa y muebles tenían; y como sucede en estos casos que siempre se vende por la mitad del precio, muy en breve dió fin al dinero que esto le produjo.

Contrajo deudas con el sastre, con el casero, con el dueño del café, con todo el mundo; hasta el extremo que no podía poner el pié en la calle, sin verse acosado por sus acreedores.
La conducta que observaba en su casa